

antara lain organisasi kemahasiswaan baik itu intra maupun ekstra kampus. Sehingga dengan demikian mahasiswa tidak hanya didogma dengan teori-teori belaka, tetapi juga bisa memanifestasikannya ke dalam dunia praktis-empiris. Ia akan belajar dalam kebersamaan, dalam asosiasi serta bersentuhan langsung dengan medan sosial.

Perguruan tinggi atau sebutan yang lebih umum yaitu kampus, tidak terlepas dari sebuah organisasi maupun pengaruh sebuah organisasi tersebut, kebanyakan mahasiswa selain belajar dibangku kuliah, mereka juga mengikuti aktivitas atau kegiatan organisasi yang berada di perguruan tinggi atau kampus, dan berproses di dalam organisasi yang mereka ikuti atau geluti, tetapi tidak jarang pula dari sekian mahasiswa yang memang tidak tertarik pada sebuah organisasi, bagi mereka tugas primer dari seorang mahasiswa yaitu mencari ilmu di dalam bangku kuliah, maka dari itu tidak sedikit dari mahasiswa mempunyai paradigma bahwasanya organisasi hanyalah memperlambat kelulusan saja.

Organisasi merupakan suatu wadah untuk menyalurkan sebuah gagasan, ide, aspirasi atau pendapat. Organisasi merupakan proses belajar kedua setelah kuliah, pada dasarnya organisasi memiliki nilai tawar yang tinggi bagi mahasiswa, misalnya dari segi solidaritasnya dan lain sebagainya, organisasi juga mempunyai ideologi berdasarkan landasan visi dan misinya, banyak organisasi di kalangan mahasiswa yang menjadi salah satu wadah bagi mahasiswa itu sendiri agar dapat

belajar dan berproses di dalamnya, tidak sedikit dari mahasiswa lebih mengedepankan sebuah organisasinya dari pada kuliahnya, itu semua disebabkan karna dibangku kuliah dalam proses belajar-mengajarnya kurang efektif dan juga belum tentu ilmu yang ada dalam organisasi yang diikuti ada dalam mata kuliah yang di ajarkan oleh dosen dibangku kuliah.

Pada dasarnya seorang mahasiswa harus mempunyai sifat-sifat kekritisan, dan itu semua tidak ada dalam diri seorang mahasiswa pada saat ini, dengan begitu seakan-akan menghilangkan jati diri seorang mahasiswa, tidak ada bedanya dengan seorang siswa yang hanya memperhatikan dan mendengarkan pejelasan guru didepan dan mengerjakan tugasnya, salah satu sifat kritis tersebut dapat di peroleh di dalam sebuah organisasi, bagaimana dia berpendapat, mengungkapkan aspirasinya, mengatur atau mengontrol dan mengadakan sebuah acara di dalam organisasinya, disitulah seorang mahasiswa dilatih untuk mandiri dan belajar yang sesungguhnya.

Menurut Wakil Dekan III Bidang Kemahasiswaan dan Kerjasama Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik UIN Sunan Ampel Surabaya yaitu Bapak Dr. H. Muhaammad Shodiq, M.Ag, M.Si¹ bahwa mahasiswa harus mempunyai tiga ciri yaitu: Akademisi, Aktivis dan Spiritual. Tiga hal tersebut bisa juga disebut dengan gerakan tiga kaki,

¹Sambutan Wakil Dekan III Bidang Kemahasiswaan dan Kerjasama Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik UIN Sunan Ampel Surabaya yaitu: Bapak Dr. H. Muhaammad Shodiq, M.Ag, M.Si, pada acara pelantikan pengurus SEMA-DEMA Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik periode 2016-2017. Pada hari Rabu tanggal 08 Juni 2016 di Gedung SAC (Self Access Center) UIN Sunan Ampel Surabaya.

dimana seorang mahasiswa dapat mengkolaborasikan tiga hal tersebut menjadi satu-kesatuan yang utuh dan berada didiri seorang insan mahasiswa,dengan begitu mahasiswa yang seperti itulah yang dapat memajukan perguruan tinggi atau kampus.

Secara garis besar organisasi mahasiswa dibagi menjadi dua, yaitu: organisasi intra kampus dan organisasi ekstra kampus. Organisasi intra kampus adalah sebuah organisasi mahasiswa yang melekat pada pribadi kampus atau perguruan tinggi, dan memiliki kedudukan resmi di lingkungan perguruan tinggi, organisasi ini mendapat pendanaan langsung dari pihak pengelola kampus atau perguruan tinggi, tujuannya untuk memajukan progam kerja serta kemajuan lainnya, dan segala bentuknya dapat berupa ikatan organisasi mahasiswa, seperti Badan Eksekutif Mahasiswa (BEM).

Sedangkan yang dimaksud dengan organisasi eksta kampus yaitu sebuah organisasi yang mempunyai ruang lingkup kerjanya atau aktivitasnya di luar kampus, organisasi ekstra kampus memiliki beberapa ciri-ciri yaitu : Bersifat terbuka, pusat kegiatannya di luar, dan sifat keanggotaanya konsensus dan kesamaan ideologi, organisasi ekstra kampus memiliki empat gerakan yaitu: Gerakan politik (berafiliasi dengan golongan-golongan), gerakan sosial (menjadi motor penggerak terhadap ketimpangan-ketimpangan sosial), mencetak intelektual (mengadakan seminar-seminar dan kajian-kajian ilmiah) dan menjaga idiologi (leadeship confrencee contohnya MAPABA, LK dan lain-lain).

Banyaknya kader organisasi ekstra kampus yang memegang jabatan penting di kampus nampaknya tak lepas dari pola kaderisasi yang diterapkan di organisasi ekstra. Pola kaderisasi yang ada di organisasi ekstra memang terkadang agak terkesan tidak jelas. Semua proses kaderisasi didasarkan atas asas kekeluargaan dan tidak terikat pada momen atau kegiatan tertentu saja. Bahkan waktu kaderisasinyapun sepanjang tahun (kontinu). Hal ini tentu membuat sebagian besar kader dari organisasi ekstra kampus ini memiliki wawasan yang jauh lebih banyak bila dibanding dengan kader dari organisasi intra yang proses kaderisasinya hanya terbatas pada momen-momen tertentu saja. Memang, pengembangan wawasan itulah yang menjadi titik kunci dari keberhasilan organisasi ekstra kampus dalam mendidik kader-kadernya. Adapun wawasan yang biasanya jauh lebih ditekankan pada proses kaderisasi di ekstra adalah wawasan yang mampu membangun dan menumbuhkan rasa nasionalisme terhadap Indonesia.

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya terdapat bermacam-macam organisasi, baik itu organisasi intra kampus maupun ekstra kampus, contoh organisasi intra kampus yang berada di UIN Sunan Ampel Surabaya seperti Dewan Eksekutif Mahasiswa (DEMA), Senat Mahasiswa (SEMA), Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) dan lain sebagainya, sedangkan contoh organisasi ekstra kampusnya yaitu seperti Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII), Himpunan Mahasiswa Islam (HMI), Ikatan Mahasiswa Muhammadiyah (IMM),

organisasi PMII sebagai wadah untuk belajar dan berpropes di dalamnya dari pada organisasi ekstra kampus lainnya, itu dicerminkan mahasiswa kader PMII mendominasi struktur organisasi intra kampus, sehingga sedikit banyak dari sekian mahasiswa telat lulus tepat waktu disebabkan karna lebih mementingkan organisasi PMII dari pada kuliahnya, disibukan dengan dunia aktifisnya, melakukan kegiatan yang berada didalam jam kuliah, bahkan melalukan demontrasi, tidak sedikit dari kalangan mahasiswa yang mengecam PMII, mereka menganggap organisasi tersebut terlalu ekstrim dalam menindak lanjuti persoalan, contohnya seperti selalu memainkan politik dan selalu mementingkan atau mengedepankan orang-orang yang berada di dalam garis pergerakannya.

Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) seakan-akan menjadi kebutuhan primer bagi mahasiswa, menjadi hal yang utama dalam mencari ilmu sedangkan pada dasarnya seorang mahasiswa hakekatnya belajar dibangku kuliah dan mengerjakan tugas-tugas yang diberikan dosen, tetapi dalam persoalan ini seakan-akan belajar di dalam bangku kuliah menjadi kebutuhan pelengkap atau kebutuhan sekunder, banyak mahasiswa yang menyalahartikan organisasi ekstra kampus, terutama Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII). Seperti yang dipaparkan oleh Presiden Mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya Periode 2017-

Hegemoni adalah sebuah rantai kemenangan yang didapat melalui mekanisme konsensus ketimbang melalui penindasan terhadap kelas sosial lainnya. Ada berbagai cara yang dipakai, misalnya melalui institusi yang ada di masyarakat yang menentukan secara langsung atau tidak langsung struktur-struktur kognitif dari masyarakat. Karena itu hegemoni pada hakekatnya adalah upaya untuk menggiring orang agar menilai dan memandang problematika sosial dalam kerangka yang ditentukan.⁵

Hegemoni merupakan sebuah upaya untuk menggiring masyarakat dalam kerangka yang ditentukan, penggiringan tersebut dapat melalui struktur kognitif masyarakat atau kesadaran masyarakat itu sendiri baik secara langsung maupun tidak langsung. Hegemoni suatu proses yang melaluinya ideologi dominan disampaikan, kesadaran dibentuk, serta kuasa sosial dijalankan. Dominasi antara satu masyarakat atau ideologi pada masyarakat atau ideologi lain.⁶ Hegemoni yang dimaksud adalah penggiringan ideologi dan dominasi yang dilakukan secara sadar atau tidak sadar, serta diarahkan pada sistem tertentu yang telah ditentukan.

Hegemoni yang terjadi UIN Sunan Ampel Surabaya yaitu terletak pada hegemoni organisasi ekstra kampus Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII), mahasiswa secara tidak sadar menganggap bahwa PMII merupakan suatu wadah atau tempat yang dalam proses belajarnya lebih efektif dan produktif.

⁵Nezar Patria dan Andi Arief, *Antonio Gramsci Negara & Hegemoni*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1999), hal 121.

⁶Akhyar Yusuf Lubis, *Postmodernisme Teori dan Metode*, (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2014), hal. 205.

dilakukan, tidak lupa pula peneliti menuliskan tujuan penelitian dan manfaat penelitian bagi almamater, bagi masyarakat dan bagi peneliti sendiri. Selain itu, definisi konsep yang merupakan penjelasan dari judul skripsi yang dipakai sehingga tidak terdapat kekeliruan dalam pemahaman judul skripsi yang diteliti.

BAB II : HEGEMONI DAN ORGANISASI EKSTRA KAMPUS (PMII)

Dalam bab kajian teoretik ini, berisikan tentang penelitian terdahulu yang relevan dengan penelitian yang akan diteliti, dengan menjelaskan metode penelitian dan deskripsi penelitian. Setelah itu, peneliti mengungkapkan perbedaan penelitian yang dilakukan dengan penelitian terdahulu sehingga tidak dianggap plagiasi. Selain itu, berisikan pula kajian pustaka yang menjelaskan tentang penyajian gambaran umum tentang fokus penelitian. Kajian pustaka yang relevan dengan fokus penelitian sehingga tidak perlu pembahasan terlalu luas dan menyimpang dari fokus penelitian. Kerangka teoritik memuat penjelasan umum tentang hegemoni Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) yang terjadi di kalangan mahasiswa UIN Sunan Ampel Surabaya dan fenomena-fenomena sosial yang timbul di dalam masyarakat sebagai indikator penelitian. Teori yang digunakan dan

